
Protokoll der Sitzung des Fachschaftsrates
Sitzungsleitung: Alexander Schicke
Protokollführung: Vivien Köhler

29. September 2021, 16 Uhr c.t.

Stimmberechtigte Anwesende: Talha Demirci, Vivien Köhler, Daniel Petrasch,
Alexander Schicke

Weitere Anwesende: Hendrik Meinert

Nächste Sitzung: Mittwoch, 06.10.2021, 16 Uhr c.t. via BigBlueButton
<https://conf.physik.ruhr-uni-bochum.de/b/jur-zxc-9wx/>
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TOP 1 Organisatorisches

a) Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
Die Sitzung wird um 16:19 Uhr eröffnet und die Beschlussfähigkeit wird festgestellt.

b) Bestimmung von Sitzungsleitung und Protokollführung
Es wird der Antrag gestellt, dass die Sitzungsleitung von Alexander Schicke und die
Protokollführung von Vivien Köhler übernommen wird. Der Antrag wird einstimmig
angenommen.

c) Genehmigungen von Protokollen vergangener Sitzungen
Das Protokoll der Sitzung vom 22.09.2021 wird einstimmig angenommen.

d) Festlegung der Tagesordnung
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.

TOP 2 Anfragen an den Fachschaftsrat

Kurz vor Beginn der Sitzung ist die Email eines Studenten eingegangen, welcher
nicht in den Moodlekurs der Erstsemestereinführung kommt. Es wird sich um die
Angelegenheit gekümmert werden.

TOP 3 Post

Es gibt keine Post.

TOP 4 Berichte

a) Berichte aus den Gremien
Am vergangenen Mittwoch hat das TP Institut getagt.

• Die Sitzung begann mit einer Schweigeminute für die verstorbenen Professoren
Efetov und Polyakov.

• Da ART von Professor Polyakov hätte gehalten werden sollen und niemand
freie Kapazitäten hat, entfällt die Veranstaltung in diesem Wintersemester. Im
kommenden Sommersemester kann an der Uni Dortmund an der Veranstaltung
teilgenommen werden und sich diese angerechnet werden lassen. Im nächsten
Jahr, im Wintersemester wird diese dann wieder an der RUB stattfinden und
von Professor Grauer gehalten werden.

• TP 1 wird im kommenden Jahr von jemanden aus der Festkörperphysik über-
nommen werden, wen es trifft, ist noch unklar.
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• Da ausreichende Kenntnisse in der Quantenmechanik für Internationals vor-
ausgesetzt sind, müssen diese gegebenenfalls TP 3 nachholen. Dafür muss die
Veranstaltung auf Englisch sein, gleichzeitig wird diese Veranstaltung im deut-
schen Bachelor angeboten, weshalb sie auch auf Deutsch verfügbar sein muss.
Somit wird das nächste Mal einmalig TP 3 auf Englisch gehalten werden. Es
sind zudem Videos der Veranstaltung auf Deutsch verfügbar. Nach dieser ein-
maligen Durchführung von TP 3 auf Englisch sollen die Internationals, die
Nachholbedarf in der Quantenmechnaik haben an «Concepts of Quantum Me-
chanics» teilnehmen. Eine Prüfung im engeren Sinn wird es nicht geben, es
werden «Admission Exams» stattfinden, bei welchen die Professoren in ei-
nem kurzen Gespräch überprüfen, ob bei den Internationals die notwendigen
Kenntnisse in der Quantenmechanik vorhanden sind.

• Professor Grauer plant nächstes Jahr ein Urlaubssemester in Frankreich zu
verbringen. Dies muss noch vom Fakultätsrat abgesegnet werden.

Es kommt die Frage auf, ob die zusätzliche Teilnahme an TP 3 oder später an
«Concepts of Quantum Mechanics» zu Problemen mit dem Visum führen könnte,
da sich die Aufenthaltszeit der Studierenden vermutlich verlägern würde. Hendrik
hat während der Sitzung gegoogelt; es muss sich im Falle einer Verlängerung der
Studienzeit an die Ausländerbehörde gewandt werden, welche sich dann um eine
Verlängerung des Visums kümmert.
Es wird zudem angemerkt, dass es besser wäre, wenn sich in den Ferien die Sitzung
des Fakultätsrates nicht mit denen des Fachschaftsrates überschneiden würde.

b) Berichte aus den Arbeitskreisen
Morgen wird der AK Erstifahrt tagen und nächste Woche der AK ESE zur Planung
der O-Woche.

TOP 5 Erstsemestereinführung

Die Kneipentour am vergangenen Freitag ist gut verlaufen. Sie war zwar nicht voll-
ständig ausgebucht, aber alle hatten ihren Spaß.
Der Spieleabend am Montag ist ebenfalls gut angekommen. Es wurden verschiedne-
ne Spiele gespielt, unter anderem Quizpoker.
Am Freitag wird um 13 Uhr das zweite Grillen stattfinden (es musste wegen des
Wetters und einer erneuten Verschiebung des Vorkurses vorverlegt werden). Perso-
nen die helfen möchten, mögen sich bitte bei Lisa, Jule oder Günther melden.
Am kommenden Montag findet die Vorstellungsveranstaltung der jDPG mit an-
schließendem Vortrag statt. Thema des Vortrages ist Zufall.

TOP 6 Vollversammlung

Es wird sich gefragt, ob eine Durchführung in Präsenz möglich ist oder ob wie-
der eine Online-Vollversammlung geplant werden soll (wie die letzten beiden Male
auch). Sophia, welche sich die letzten beiden Male grandios um die Durchführung
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der Wahlen auf der Vollversammlung gekümmert hatte, soll gefragt werden, wann
sie Zeit hat. Ausgehend davon soll dann auf einer Sitzung (sofern genügend Räte
anwesend sind, sodass die Terminabfrage repräsentativ wird) oder in der Telegram-
Gruppe ein Termin festgelegt werden.
Ferner wird überlegt bis zum Beginn der Vorlesungszeit zu warten, da die Univer-
sität sich festlegen wird, wie mit der Pandemiesituation verfahren werden soll und
sich bezüglich der Vollversammlung daran orientiert werden könnte.
Es wird in ein bis zwei Wochen nochmals auf einer Sitzung darüber gesprochen
werden.
Folgende Räte geben ihre Kandidatur für die kommende Vollversammlung bekannt:

• Daniel Petrasch

• Alexander Schicke

• Vivien Köhler

• Talha Demirci

TOP 7 ZaPF

Es ist für das Tagungsheft der Winter-ZaPF in Göttingen ein Comic zu Werbezwe-
cken angefertigt worden. Wer sich die Unterhaltung der Betonplatten ansehen möch-
te, werfe einen Blick in den Anhang (Spoiler: Es gibt viele Anspielungen auf Herbert
Grönemeyer).

TOP 8 Verschiedenes

Hier gibt es nichts zu berichten.

Die Sitzungsleitung bedankt sich an dieser Stelle für die rege Teilnahme.

Ende: 16:40 Uhr

Bochum, 29. September 2021

Protokollführung
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